



*Confederazione Mondiale Mornese Exallieve ed Exallievi delle Figlie di Maria Ausiliatrice*

*Via Gregorio VII, 133 00165 Roma*

*Tel.06/39.37.51.31 C.F. 97070250580 [www.exalliefma.org](http://www.exalliefma.org)*

Rome, le 19 mars 2022

Prot.P 09

Chers Anciens et chères Anciennes Elèves des FMA,

dans le cadre de la célébration du 150e anniversaire de l'Institut des FMA, la célébration du 114e anniversaire de la fondation de l'Association des Anciennes Elèves FMA prend une signification encore plus forte.

Il est bon de penser que l'Association est née dans les premières années de la vie de l'Institut des Filles de Marie Auxiliatrice car elle a été voulue par les premières sœurs. On peut dire qu'elle est née spontanément parmi les jeunes éduquées dans les maisons des FMA, désireuses de se rencontrer pour renforcer leurs liens, pour exprimer leur gratitude aux éducatrices et pour se soutenir mutuellement dans l'engagement d'être de bonnes chrétiennes et d'honnêtes citoyennes. Il est important de savoir qu'en 1881, les filles éduquées à Mornèse ont également participé aux funérailles de la fondatrice des FMA, Mère Marie Dominique Mazzarello.

Il faut souligner que, avant la naissance officielle de l'Association, certaines sœurs commençaient déjà à rassembler de manière informelle des jeunes femmes et des mères formées dans leurs milieux éducatifs. Sr Felicina Fauda à Nizza Monferrato, directrice de l'école normale, maintenait le contact avec les anciennes élèves de l'école et comprenait l'utilité d'établir une association entre elles pour "maintenir vivante, en elles, la mémoire du Collège et assurer les fruits bénéfiques de l'éducation reçue". Elle communique cette intuition aux Supérieures du Conseil général avec le désir d'étendre l'initiative à toutes les maisons de l'Institut.

Ce sont des épisodes qui parlent d'une Association née aux premiers pas du charisme salésien Mornésien avec une ambition et un regard ouvert sur le monde. Actuellement, c'est à vous, anciens et anciennes élèves des FMA dispersées sur les cinq continents, de faire vivre le charisme qui vous a marqué(e)s et en fait une expression laïque du charisme FMA durant ces 150 ans de vitalité.

Ce 19 mars, l'Association des Anciens Elèves FMA fête ses 114 ans d'existence formelle et le don que la Madone vous a fait de vous amener dans une maison salésienne qui fête aujourd'hui avec vous est un motif de gratitude.

En cet anniversaire très spécial, avec Sœur Leslie Sándigo, Conseillère Générale de la Famille Salésienne, Maria Carmen Castellón, Présidente et tout le Conseil Confédéral, nous continuons à demander à Marie Auxiliatrice, à Saint Joseph et à nos fondateurs de nous bénir abondamment.

A vous tous, félicitations sincères!

Avec amour,

Suor Gabriela Patiño O.

Délégué Mondial